

Juan Pablo Negroni, presidente de la AIC: "Lejos de seguir reclamando y llorando (...) hay que ponerle el pecho a las balas y salir a trabajar"

El líder gremial llama a pensar en nuevas medidas para agilizar la permisología, mirando la experiencia de lugares como Perú y Brasil.

TOMÁS VERGARA P.

El nulo crecimiento económico visto en el mes de septiembre encendió las alertas en el país, resultados que dificultarán el cumplimiento de las metas del Gobierno para este año en esta materia.

El presidente de la Asociación de Empresas Consultoras de Ingeniería de Chile (AIC), Juan Pablo Negroni, califica como "triste" la situación, pero plantea que diversos informes internos que manejan en el gremio, indican una reactivación económica, principalmente, desde el impulso que podría significar la necesidad por minerales críticos como el cobre y el litio.

"Echarle la culpa al Gobierno no corresponde, y no por excusarlo. Lo que está aconteciendo es un fenómeno más generalizado, entonces lo que es importante es ser justo en ese aspecto, que vienen de procesos que no se han hecho tan bien de hace tiempo, y por lo tanto estamos de alguna forma cosechando aquello que sembramos en el pasado, o lo poco que sembramos en el pasado, y por lo tanto hay que arreglarlo", detalla.

El líder gremial plantea que el problema de crecimiento económico es una suma de factores, no solamente en lo político, sino que otros episodios co-



Juan Pablo Negroni, presidente de la AIC.

mo la guerra en Ucrania o la incertidumbre relacionada con Estados Unidos.

"Lejos de seguir reclamando, de seguir llorando, por así decirlo, respecto a los bajos índices de crecimiento, hay que arremangarse las mangas y ponerle el pecho a las balas, y salir a trabajar y salir a hacer las cosas, de tal manera de que podamos de alguna forma revertir esta situación", sostiene.

Adelanta que la información

interna que maneja la institución indica que hay una actividad importante y sostenida en los últimos tres trimestres en lo que se refiere a ingeniería de diseño, una vez terminada esa etapa, la actividad se traslada a contratos de construcción, lo que generaría un impacto positivo en la economía del país.

Esos sí, advierte que no es un fenómeno inmediato y explica que "en un par de semestres ya vamos a estar viendo índices de mejora en la actividad, pero no todavía". Y si bien plantea que es muy prematuro hablar de un *boom* minero, recuerda que deberían iniciarse grandes proyectos mineros dentro de algunos años, "y eso efectivamente va a producir que se mueva la aguja de forma importante".

Agilizar los permisos

Juan Pablo Negroni asumió la presidencia de la AIC en julio de este año, entidad que este miércoles celebrará su encuentro anual. Plantea que desde ese puesto, el objetivo que tiene es tomar un rol más activo en la discusión política que viene a futuro en Chile, sobre todo *ad portas* de la nueva elección presidencial en 2025.

Uno de los ejes de estudio y de preocupación del gremio es el tema de los permisos, donde si bien destacan la iniciativa del Gobierno que se discute en el

Congreso, plantean que es insuficiente.

"Para tener resultados significativos hay que aplicar estrategias significativas, creo que tratar de arreglar lo que hay no es suficiente. Para generar un impacto real y en un plazo prudente, tenemos que aplicar estrategias distintas, que parten por pensar fuera de la caja, por utilizar conceptos nuevos que tal vez son nuevos para nosotros, pero no son tan nuevos en otras partes. Hay que utilizar experiencia comparada, especialmente el caso de Perú, que tiene una legislación ambiental bastante eficiente. Para qué hablar de Brasil, donde el sistema de licenciamiento ambiental es espectacular", detalla Negroni.

Si bien Brasil es un país federal, el líder de la AIC detalla que hay varios temas que se podrían adoptar de su sistema, donde la principal diferencia es que los proyectos cuentan con un mayor apoyo en sus etapas iniciales.

"En Brasil se le da el beneficio de la duda al proyecto. Ellos creen en el proyecto, yo creo que esa es la gran diferencia, aquí tenemos una gran barrera de que si no logramos sortearla desde el punto de vista permisológico, no vamos a poder mover nada, allá es al revés, y eso evidentemente genera confianza en los inversionistas", detalla Negroni.